

Gonzalo Rojas está listo para emprender gira como si fuera estrella de rock

"Caminar con él por las calles de España es de locos". Lo paran a cada rato. Parece estrella de rock", comenta Gonzalo Rojas-May, el hijo del poeta chileno que el 23 de abril recibirá el máximo galardón de la lengua hispánica.

Y ahora revisará esta experiencia, pues la fama ha completa acompañado a Gonzalo Rojas en tan importante reconocimiento. Dicha persona —sus dos hijos, dos nietos y seis nietos, algunos con sus padres— están en Madrid.

Rodrigo, el mayor, y su esposa Karla Hauser, ambos neuquinos, viajaron con sus tres hijos desde Alemania, donde residen. Gonzalo y Paula Carrasco, los dos parientes chilenos, partirán con Rojas desde Santiago, con los otros tres nietos, de 10 y 5 años los menores.

Es la primera vez que estarán todos reunidos en una presentación del autor. "Se debe a la relevancia del galardón", explica Gonzalo Rojas, quien optó por un apelativo compuesto para diferenciarse de su padre, ya que él es "apóstol de escritor", es decir que su especialidad es bien distinta: la poesía conmigo.

Inaugura maratón de "El Quijote"

Dentro de unos días, el escritor dejará su casa de Chillán para regresar a España, donde estuvo hace un solo día sentado, con motivo del lanzamiento del centenario de Neruda. Esta vez perderá con varios días de anticipación, pues su agenda está cargadísima.

Todo comenzará el lunes 19 con el lanzamiento de un nuevo libro, "La voz de Gonzalo Rojas" en la Residencia de Estudiantes.

El 20 asistirá a una cena en su honor organizada por la embajada de Chile en el Hotel Wellington, a la que asistirán figuras literarias.

El jueves de esa semana presentará un segundo libro, "La reniega", en el Círculo de Bellas Artes, mismo lugar donde al mediodía dará inicio a la maratón de lectura de "El Quijote" que dura cerca de 36 horas. A él le tocará las dos primeras páginas. Posteriormente, en la noche, irá a escuchar al cantor Amancio Prada, quien musicalizó algunos de sus poemas en estilos de cante jondo.

Todo un recorrido para llegar bien entusiasmado al gran día. Al mediodía del viernes 23 se iniciará la ceremonia para la cual Rojas ha preparado un discurso de unas 40 minutos, como se estipula, y del cual no se le permite adelantar una letra antes de que lo escuche el Rey Juan Carlos.

Entonces recibirá el galardón dotado de 90.151 euros (casi 66 millones de pesos) y se tomará la foto oficial en la que aparecerán la familia real y la familia del vate.

En su anterior paso por Madrid, ya se probó el traje que se usará a veces para la ocasión y que se pondrá con muchas ganas. Y es que él es más de ternos. A este traje, deberá dejar en el playón su chaqueta, hermosa "Rockstar Imperial", que tiene un chico,

El poeta ya se mandó a hacer el frac que —a contrapelo— usará para recibir el Premio Cervantes, el Nobel de la lengua castellana. La ceremonia en la Universidad Alcalá de Henares contará con la presencia de la familia real, de Aznar y Rodríguez Zapatero. Después, vivirá un mes y medio de agitación total, recorriendo España, Argelia, Rusia y Alemania.

Por Amparo Lavín A.



A Gonzalo Rojas-May le impresiona el atractivo que tiene su padre fuera de Chile, sobre todo entre los jóvenes. Así como la energía que el poeta tiene a sus 87 años.

“

Caminar con él por las calles de España es de locos, lo paran a cada rato

”

agregando que tiene una colección de corbatas maravillosa. "En cada país donde va, tiene sus pícadas, pero su sastrería oficial es de Caillán", confiesa.

Los reyes también inaugurarán ese día una exposición en torno a la figura de Rojas, la misma ucraniana y que luego itinerará. "Siempre el motivo es el país del ganador del Cervantes o la zona de Hispano donde provenga. Pero cosa ver si tienen una excepción y se la dedican a mi papá. Han recibido libros, manuscritos guardados en bóvedas de universidades norteamericanas, fotos inéditas y objetos".

Juventud, divino tesoro

Gonzalo Rojas no para. Luego de un homenaje que recibió en Chile, en mayo próximo, se irá a vivir dos meses a Berlín, invitado por un organismo cultural del gobierno alemán. Posteriormente viajará con pris por universidades y centros culturales de Inglaterra, Holanda, España, Italia y Noruega. Donde es necesario, sus lecturas tienen traducción simultánea.

Son varias las miles de personas que se congregan a suredado. "Ustede la atención que el 80% de los asistentes son jóvenes. El público de mi papá no son los viejos, es la Juventud. Hace un tiempo habé un concierto de rock en Madrid y el piano fuerte, 25 bocinas le cubrieron buenas. Atiende lo que dicen mucho", dice Rojas-May.

explica Rojas-May.

Esa noche también deberá vestir de gala, ya se que será la velada en la que le brindará la corona en el Palacio Real, a la que no asistirán los niños.

Seguramente todo este ritual estará rociado de fuerzas mediáticas de segundos o más de los atentados del 11-M y quizás alguna actividad cambie de horario, pues coinciden asistencia a la ceremonia principala, José María Aznar y su sucesor, Rodríguez Zapatero.

Desde Chile, en tanto, viajarán los ministros de Educación y de Cultura.

Dúplex con Mata

Rojas no regresará a Chile sino hasta junio. El 25 de abril iniciará una gira que lo llevará a 18 ciudades de 4 países. Partirá por Argelia, donde fue invitado a realizar lecturas poéticas en el Instituto Cervantes. Luego volverá a España donde tiene compromisos profesionales en Málaga, Madrid, Granada, Valladolid, Valencia y de nuevo en Madrid. Allí, el 5 de mayo, lanzará su tercer libro, "Concierto".

Y luego vendrá otro muy especial, ideado por Germánita, la viuda de Roberto Mata, quien fuera gran amigo del poeta. La publicación contará con pláticas y prosa de este último, más poesía y prosa de Rojas.

El autor seguirá su camino en Alicante y Murcia, antes de viajar a las ciudades alemanas de Frankfurt, Kassel, Colonia, Bonn y Berlín. Después irá a Moscú y San Petersburgo para finalizar de nuevo en España.

Los impresionante el atractivo que el tiene ahora. O sea, no es Luis Miguel, pero es inigualable andar con él, por la cantidad de autógrafos que le piden. Para ser un escritor, a mí me parece increíble. En Méjico, hace dos años, más 35.000 personas fueron a escucharlo en el Zócalo. No hoy punto de complicación con lo que pasa con él en Chile...", afirma Rojas-May sin ánimo de queja. Al contrario, lo luce lleno de orgullo por su padre. "Lo que tiene una energía, una vida, inacabable. Si tiene 87 años", recordó.

Gonzalo Rojas está listo para emprender gira como si fuera estrella de rock [artículo] Amparo Lavín A.

AUTORÍA

Lavín A., Amparo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gonzalo Rojas está listo para emprender gira como si fuera estrella de rock [artículo] Amparo Lavín A. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)